

## **RESEÑA HISTÓRICA VEREDA LUIS CARLOS GALAN AGOSTO 21 DE 2019**

En el año 1994, nuestro territorio hacia parte de la vereda el Purutal, contábamos con poco apoyo por parte de los entes gubernamentales y surgió la necesidad de agremiarnos para trabajar por nuestras propias necesidades. Fue así como el 14 de julio del mismo año nos reunimos un grupo de 18 personas en para comenzar el proyecto de acueducto para los habitantes de esta parte alta. Se organizó el comité pro acueducto de la siguiente manera:

Presidente: Gabriel Velasco.

Tesorero: Juan Bautista Iles.

Secretario: Marco Fidel Velasco.

Fiscal: Segundo Miguel Velasco.

El 22 de julio de 1995 obtuvimos la presencia del señor alcalde, doctor Gabriel Calderón Molina quien nos aprobó la propuesta de independizarnos y formar otra vereda con el objetivo de obtener personería jurídica y sacar adelante nuestro proyecto. También propuso que llevara el nombre de un grande e ilustre hombre con ideas buenas para los colombianos y ya desaparecido, doctor LUIS CARLOS GALÁN SARMIENTO y fue aprobado por la asamblea. Ese mismo día se organizó la primera junta de acción comunal quedando así:

Presidente: Gabriel Velasco.

Vicepresidente: Luis Arturo Velasco Silva.

Tesorero: Juan Bautista Iles.

Secretario: Marco Fidel Velasco.

Fiscal: Segundo Miguel Velasco.

Vocales: Gonzalo Muñoz y Alfonso Anacona.

El 24 de agosto de 1995 fue aprobada por el concejo municipal y la gobernación del Huila la creación de la nueva vereda.

Poco tiempo después marcó la dificultad en la parte educativa; el largo trayecto para que nuestros niños se desplazaran a la escuela El Purutál era una dificultad, no había restaurante escolar para todo el año y debían caminar entre 1.5 y 2 KM de ida y los mismos de venida para almorzar. Se gestionó y se logró el nombramiento de la docente Blanca Nubia Ordoñez en calidad de contrato por el municipio y suscrita al núcleo educativo número 51 con la jefatura del licenciado Álvaro Salamanca Cerón. Se inició clases el 20 de febrero de 1996 con el número de 18 estudiantes en la casa del señor Alfonso Anacona tomada en arrendo por mensualidad de \$ 20.000.





Pasado el primer semestre y terminado el contrato debimos buscar otro lugar y así fue que en acuerdo el señor Gabriel Velasco prestó un lote a bordo de carretera para construir urgentemente una caseta como salón de clases que comenzó a funcionar el 4 de julio de 1996



Para el año 1997, se iniciaron clases a partir del 5 de febrero con una asistencia de 20 niños. En 1998 hubo cambio de docente, llegó la profesora Diva Muñoz Quintero el día 10 de febrero comenzando clases con 16 alumnos. Para el año 1999 nombraron a la docente Elide Burbano, igualmente en contrato con el municipio iniciando clases el 4 de marzo con un número de 18 estudiantes.

Habiendo iniciado labores en la caseta y sufriendo incomodidades como el hacinamiento y la ausencia de acueducto, el 16 de mayo del 97 se logró la compra del lote para la escuela con un costo \$1.200 000.

En el año 2000 se hizo realidad la oficialización de la plaza docente, fue así como el día 21 de febrero se conoció el nombramiento de la profesora Melva Ligia Delgado Santiago, quien se presentó el 23 y empezó a laborar el 24 de febrero con 15 alumnos que en el mismo mes subió a 22.

La construcción de la escuela fue un hecho. Se empezó trabajos inmediatamente se compró el lote, con presupuesto municipal pero cabe destacar que la mayoría de los recursos económicos fueron conseguidos por la comunidad en actividades como bazares, festivales etc. Fue entregada y recibida el 19 de septiembre del año 2000. El 2 diciembre del mismo año se realizó la inauguración de la escuela y el polideportivo.



Es considerable destacar algunas de las dificultades que continuaron como la falta de acueducto. Los padres de familia debían turnarse para diariamente acarrear el agua en caballo para la preparación del restaurante escolar y la docente con sus estudiantes lo hacían en baldes desde el arroyo cercano para el aseo de la escuela o en tiempo de lluvia la recolectaban en canales desde el techo.

Como anécdota contamos que después de varios años de sacar el agua del arroyo cercano nos lo impidió la presencia de una serpiente coral que custodiaba el estanque e infundió temor a la docente y sus estudiantes con su imponente cresta y tamaño; entonces los vecinos nos regalaban una mínima cantidad diariamente, pues los arroyos mermaban el caudal en tiempo de verano.



Después de una larga espera en julio de 2012 se inauguró el tan anhelado proyecto de tener acueducto para toda la vereda y principalmente en la escuela que alistó la alberca recolectora de tan preciado líquido hacia 12 años.



Hasta el año 2002 pertenecimos al núcleo educativo número 51 con la jefatura del licenciado Álvaro Salamanca Cerón. En el año 2003 nos asignaron a la institución educativa LA CUCHILLA con la dirección de la licenciada Alba Nidia Torres. En el mismo año fue nombrado el licenciado Adolfo Samboni como rector de dicha institución. Finalmente en 2004 fuimos unidos a la I.E CARLOS RAMON REPIZO CABRERA, donde actualmente pertenecemos brindando educación para los grados de cero quinto de básica primaria con el desempeño de la docente Melva Ligia Delgado en la rectoría de la especialista Edith María Cerpa Jiménez y la coordinación de la especialista Carmen Cecilia Ángel.



Continuamos conmemorando, recordando y lamentando cada 18 de agosto el asesinato del ilustre LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO.



“POR COLOMBIA SIEMPRE ADELANTE, NI UN PASO ATRÁS”